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七友会会長 佐原 不□典

今年も卒業と送男」の季節がやってきました。同窓会長として、送男」祝賀会であいさつ

のため壇上に立つたび、自身の卒業の頃のことが走馬燈のようによみがえってきます。

1981年 3月 23日 、まだ雪の残る寒い日だつたと記憶しています。当時、入学式も卒

業式も大学の体育館で行われていました。ttI白 の幕で縁どられた体育館には、整然とい

すが並べられ、正面には大学の旗が掲げられていました。寒さ対策で、いくつかス トー

ブがたかれていましたが、足元からの冷たさを感じながら、張りつめた気持ちで式に臨

みました。残念ながら、学長がどんな話をしたかは覚えていません。ただ「人文社会科

学部第一回卒業生 」と言われた時には、改めて「卒業するのかあ」という感慨があり

ました。卒業式後、学部で各研究毎に「卒業証書授与式Jが行われましたが、実はこの

時、「同窓会設立について」の呼びかけをし、賛同を得て同窓会が設立されました。も

う35年 が経つています。その後、 13日寺からは生協の中央食堂で「送別祝賀会」が催さ

れました。全てが初めてで、祝賀会では式次第の「余興Jの文字にびつくりでした。各

研究から出し物をすることになつていたのです。私の所属 した欧米研究も急きょ、皆で

歌をうたつたものでした。

夕方からは、 団 恩会Jを 開きましたが、実は会場探しから大変でした。会を開くこ

とが1亘 例だと矢□つた頃には、市内のホテルはほとんど押さえられていて、会場が見つか

らなかつたのです。今のようにネットで調べることもできませんから、電話をかけた

り、直接訪ねたりして、やっと小さなレス トランを借りること/DNで きました。謝恩会は

ゼミ毎に開くことが多かつたのですが、私たちは「欧米研究Jで、まとまつて開くこと

にしました。それでも卒業生と招待した先生の数がほぼ同数だつたので、本当にささや

かな、でもなごやかな謝恩会でした。その後先生に誘われて二次会へ行ったことは覚え

ていますが、いつ、どこで終わったかは定かではあり意せん。

時々、一期生は個性的だつたとか、先生との関係が強かつたとか言われました。今が

特に希薄かというと、そうではないと思います。ただ、当時は、新しい学部を倉」った先

生方の情熱と、文 理入りまじつた学生の熱気に「初」という強烈なスパイスが隠し味

となった独特の「時」だつたのだと思います。あの頃から、もう40年。今年10月 には

倉J設 40周年の記念行事が行われます。30周年に比べれば、簡素なものになりますが、

これは大きな節目への確実な一歩でもあります。この春、またあらたな卒業生が巣立ち

ます。多くの先輩がそうであつたように、自分の思いを信じ、様々な分野であらたな道

をt/Dり 拓いて下さい。
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「岩手大学ミュージアム」

の準備委員の竹原先生が、学部

倉」設 40周 年記念企画展「人社って何

だ IJを 計画しています。現在、展示用

の資料を集めていますので、在学時の写

真や資料をお持ちの方はお矢□らせ下さ

い。どんなものがあるか、ますは

郵便で事務局までお矢□らせ
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35周年記念同窓会in市ヶ谷
会報 42号でお矢□らせしていた、七友会の「設立 35周年記念同窓会」

は平成 28年 9月 24日 (土 )、 東京 市ヶ谷のアルカディア市ヶ谷

にて開催されました。「30周年Jの時は、 1年以上前から様々な準

備をしていましたが、その中心となる事務局が現在諸般の事情で休

止状態のため、今回は、会報とHPでの告矢0のみとなりました。関

東地区には会員も多く、インターネットや SNS等 の利用も盛んな

ことから、どれだけの参カロ者が集まるかという試験的イ貝l面もありま

した。40名の目標に対 して、30名 あまりの申し込みがあり、ホッ

としましたが、最終的には 25名の参カロとなりました。この中には、

1期生がイ固人的に出したハガキでの申し込みや FB(フ ェイスブツ

ク)でのつながりが大きく、今後の検討課題となりました。

会には、はじめての参カロ者もあり、各自の近況報告や友人の情報交換等で大いに盛り上がりました。少ない人数ではありま

したが、終始なごやかに進み次回 (40周年同窓会)での再会を期して、散会しました。楽しい一時でした。

40年の時を超えて～人社 1期生の還暦祝
昭禾052年 (1977年)5月 21、 22日 に入試が実施され、28日 合格発表、

6月 4日 に入学式と、季節外れに慌ただしく岩大生になつたのが、人社

1期生の我々です。当日きの盛岡駅は、地下道や駅ビルもない畳βびた侍ま

いの街はずれの駅でした。

それ7DNら 40年が経とうとしています。函館まで新幹線が延び、駅西□

にもビルが建ち、正に隔世の感があります。

一方で、不来方城址は当時の趣を残し、中津川の清流を見下ろしています。

平成 29年 1月 28日 土曜日の午後 4時過ぎに城祉北イ貝」の櫻山神社へ向

かいました。今年は酉年。昭禾□32年生まれの人 /A」

N還暦を迎える年になり

ます。

昨年 2月 に申年以上の 1期生の皆さんが、岩手の歳祝いと称 し、還暦

祝いをされました。これがきつかけとなり、今年は酉年 4月 から戌年 3

月生まれ (所謂 1浪組)の 1期生が、盛岡にやつてまいりました。中には、

ですので、前厄、本厄、後厄の方がいても何の問題もないようです。

戌年 4月以降の人もいましたが、厄払いのお祝い

控室では、お祓いを受ける 1期生が再会を祝い、手を浄めて本殿へ案内されます。祝詞の奏上、榊の奉納、拝ネしその他、ら3雨

子を使つたり、弓を使つたりと御祭神が南部のお殿様ですので、なかなか経験できないお祓いでした。

お祓いを終え、大通りのきのえね本店で、お祓いに参カロしなかつた 1期生も参カロして、新年会の開催となりました。櫻山神

社から頂いたお神酒で乾杯し、近況を語り、亡き友を偲び、 日交を温めることができました。

このよう様顔ぶれで話が始まると、40年の時をあっと(ヽ う間に遡ることができます。

昨年、今年と2年続けて還暦祝いが行えたのは、盛岡近郊にいらつしゃる藤村紀行さん、落安昭三さん、遠藤隆さん、稲垣

秀4党さん、中野玲子さん、猿川弘治さん、晴山農さんといつた皆さんのおかげです。感謝に堪えません。やはり遠方では、段

取りを付けることも難 しいですし、お手数をおかけして、本当にありがとうございました。

また、遠方から参カロしてくれた皆さんにも深謝申し上げます。今年が皆さんにとつて、良い年でありますようにお祈りいたします。

1期生では、一昨年の夏に卒業後 35周年の集いを開催 しましたが、だんだん齢を重ねるとともに、これから人数が湖つて

いく可能4生が高くなります。身体の動くうちに健康長寿

を目指すためにも、 日交を温める機会は、できるだけ持

ちたいものです。特に、今年は、上述したように学部発

足後 40周年の年でもあります。大学も秋に記念式典を

行うようですから、そうした機会を活用して、ぜひ盛岡

を訪れていただきたいと考えます。とりあえずは、来年

も還暦祝いが開催されることを願 つております。私も来

年は 3月 に還暦と定年を迎える予定ですので、ぜひ参カロ

したいと考えております。

結びに、人社に関わる全ての皆さんのご多幸、ご健勝

をお祈り申し上げます。

1期 大澤雅昭 (春 日部市会計管理者 )

七友会 35周 年記念同窓会
‐
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「進 路 選 択 セ ミナ ー J を終 えて

平成28年度 2回 目となる「進路選択セミナーJは、平成

29年 2月 10日 (金 )16130か らG19教室を会場に開かれ

ました。今回も浅沼先生の「スホーツ行動論」の授業の枠を

提供していただきましたでありがとうごさいます。

今回の講師は、平成24年 に卒業された平野涼子さん (環

境科学課程 :分析化学)と 、平成 7年 に卒業された関□尚

(ヒ サシ)さん (地域文化コース :国文学)のお二人にお願

いしました。平野さんは現在、福島県企画調整部避難地域復

興局原子力損害対策課に勤める公務員で、「公務員としてみ

たフクシマの 5年Jと いう副題で自身が感じたこと、思つて

いることを話していただきました。入庁後、初めて勤務した

高等学校事務では人とのコミュニケーシ∃ンの大切さを矢□

り、現在の原子力損害対策課では、住民の状況や法律との関

係など直接の業務内容だけではなく、県の考え方など、それ

を取り巻く内容も矢□る必要性を矢□つたということです。定期

的に被災地区を訪 P。3し、状況の把握、対応にあたるだけでな

く、被災地での復興イベン トなどにも積極的に参カロして、仕

事以外の人との繋がりも築いていましたcこれも重要なこと

だと感じたそうです。最後には 幅 島の復興のために、福島

でいっしょに働きましょうJと「jIびかけていました。

関□さんには「作家という職業」という畠J題 で話 してい

ただきましたのいわゆる「専業Jの作家で、 |フ リズムの

夏1で 2002年、第 15回小説すばる新人賞を受賞、 1空をつ

かむまでJで 2007年、第22回坪田譲治文学賞を受賞してい

ます。芥川賞作家の本を多く読み、大学で平安時代の文学の

研究をしていたことなどが素地にあるようで、高校生の頃か

ら、なりたいと思つてい

たことが、2002年によう

やく花開いたようです。

現在は、集英社のネッ ト

配信の連載などを中心に

仕事を しており、作品を

つ く りあ げて い く過程

や、作家の収入源や日々

の生活の事など、特異な世界の内情を詳しく話してくれまし

た。そして、なりたかつた職業に就いて考えると、実はそう

した職業の周囲にも、同じような情熱を持って働いている周」

の職業があることに気づいたそうです。好きな事に柔軟な気

持ちで向きあってみると、周辺にも仕事はあるものです。決

して、はじめから諦めないでほしいと結びました。

二部のフリー トークでは、地元盛岡を中心に集まってくれ

た 12名 がア ドバイザーとして力0わ り 学生からの質問に答

えました。学生からの、大学の時にやつておけば良かったと

思うことは…、ミスや欠点を克服するには 、などの質問に

具体例を示しながらア ドバイスしていた。

参力0者は、学生の他に、先生方も何人かみえられ、全体で

60名 ほどでした。セミナー終了後の反省会には、途中から

浅沼先生もカロわり、今後のセミナーについてなど様々な意見

交換をしました。また、学生の感想が届くと、特に講師の二

人は、反応がすく
｀
わかってうれしい…と喜んでいました。最

後に就職委員長の樋□先生のお礼の一部を紹介 しますc

「福島県の復興事業の今をお話くださった平野様の講話には、

胸を打たれ、卒業生にそのような現場で活躍される方がいること

を本学部の誇りとも思いました次第です。

また、小説家の生活や人生を語り間かせていくださった関□様

の講話からは、人が生きていくうえで想像力や感受性がきわめて

大事であることが示されたようにも感じましたて、

アドバイザーとして発言されたOBの方々のお話もそれそれに

含蓄が深く、学生諸君を益するところが大きかつたものと感じま

した。深く感謝申し上げます。

このような異世代交流の機会は、たいへん貴重であるとつくづ

く感じております。互いにお互いの世代を理解しあうことで、あ

らたな未来を切り拓いていくためのさまざまな可能性が生志れて

くるように感じておりますこ

今後とも、学生諸君のため、いろいろご教示をいただきたく存

じます。」

記念事業は、経費の面から50周 年を見据えて

簡素に行うことになりました。現在、実行委員会

で検討中ですので、詳細がわかり次第HPでお矢□

らせします。

開催日  平成29年 10月 27日 (金 )

内 容  1 講演会

2 祝賀会 (市内のホテルにて、

会費制で開く予定)

同窓会では、記念行事に積極的に協力していき

ます。平日開催ではありますが、会員の皆さんの

参力0を お待ちしています。

講師・アドバイザーとして協力していただける方はお矢0らせ下さい。特に女性の講師の要望が多いので、同窓会からお願いすることもあります。
その際は、是非、御協力下さるようお願いします。様々な仕事、経験をお持ちの方にお話しいただきたいと考えていますので、自薦・他薦よ
ろしくお願いします。

次 回 は …  平 成 29年 6月 23日 (金 )を 予 定 して い ます 。 学生の皆さんへは、学部就職委員会を通じお知らせします。

講師の平野さん (前列左から2人目)、 関口さん (前列左から3人

目)とア ドバイザーの皆さんです (反省会にて)

平成29年度の七友会評議員会を下記の日程で開催いたします。

評議員の方で出席できる方は、郵便あるいは HP(shichiyukai net)等 を

利用しお知らせ下さい。出席される方の旅費等については、予算内において同

窓会が負lBし ます。

なお、評議員以外の方も参カロできますので、事前にお知らせ下さい。

言己

平成29年 6月 24日 (土) 13:00～ 17100
アイーナ (いわて県民情報交流センター)

703会議室

1 平成28年度 事業報告及び会計決算報告について

2 平成29年度 事業計画 (案 )及び会計予算 (案 )について

3 大学院改組にともなう七友会会貝」の改正について

4 その他

時

場

　

題

日

会

　

議
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同窓会では、毎年このような会報を発行しています。これらを皆さんに送るためには、連絡先の把握が重要になりますが、転居等で連

絡先が不明になることが多く、現在、 4害」強の方が不明状態になつています。

連絡先は現住所でも実家等家族住所でも構い志せんが、確実に連絡のつくところをお願いします。転居等の際には郵便局への届出と共に、

事務局へもお矢□らせ下さい。

なお、寄せられた情報は同窓会活動のみに利用されるもので、事務局で一括管理されています。また、会費については、ほとんどの方

が入学時に納められていますので、特に請求されることはありません。同窓会活動は、ほとんど会員のボランティアで運営されています。

今後の学部の発展及び同窓会の親睦のための活動に、ぜひ御協力下さい。

※友人で会報の届いていない方は、連絡先不明になつている可能性があります。すぐに事務局までお知らせ下さい。

連絡先不明者の氏名を掲載する予定でしたが、都合により今回は、おこないません。

連 絡 先 情 報

氏名                   (男  女)

業

攻

一卒

専

期 (呂  年  月卒)

(]~|)          111

封筒にある整理番号

No

現住所 〒

(自 宅 )

丁EL
FAX /

携 帯 勤務先名等 (可能なかざり)

E―ma‖

家族等連絡先 〒

学部就職ガイダンス      報告:吉田

就職活動に入る3年生向けの学部就職ガイダンスは平成 28

年 12月 6日 (央 )、 大学会館 2階大会議室で開催されました。

第 1部は盛岡三高の昆浩之先生が講演しました。自身の就

活や経歴を踏まえて、「人社は危機感がない。進路が様々で一

体感がないばかりか、専門を活かそうとすると選択肢が狭志つ

てしまう。物事を筋道立てて考えるということを活かし、さ

らに情報収集能力をつける必要がある。周りに流されないよ

うに、一日―日を大切にする。いくつかだめでも、諦めない

で続けることが必要。」と話し志した。

第 2部 には、浅沼さん (盛岡市役所 )、 菊池さん (い わてリ

ハビリテーションセンター)、 齋藤さん (北 日本銀行 )、 奥崎

さん (岩手大学)の 4名 がゲス トスヒーカーとして加わり、

学生の志望分野毎に分かれて歓談しましたの学生の参カロは 9

名でしたので、マンツーマンのような感じでした。

「卒業生 。修了生と学長の懇談会 (第 10回 )」

7月 22日 (土)に仙台で開催

岩手大学と岩手大学同窓会連合が共催する「卒業生 修了生と学長との

懇談会 (第 10回 )」 について、 1月 16日 に開かれた、同窓会連合の理事

会で話し合われ 前回も候補にあがっていた仙台市で開催することが決ま

りました。仙台では平成22年にも開催してい意すが、震災後ははじめて

となり、これで被災3県をめくることになり志す。

言己

日B寸  平成29年 7月 22日 (土)懇 談会   15:00～ 17:00
懇談交流会 17:30～ 19:00
(会費制)

会場  仙台ガーデンバレス (予定)

具体的な案内は、例年どおり往復ハガキで行います。宮城県内の会員の

方を中心に5月 LElに お知らせしますので、お誘い合せの上御参加下さい.

なお、ハガキが届かない方、宮城県外で参カロしたい方は、七友会事務局の

方に郵便でお矢□らせ下さい。 6月末までにお願いします。

平成28年 9月 26日 (月 )、 9月 卒業生の卒業証書授与式が行わ

れました。人文社会科学部からは、以下の 4名が卒業されました.

人間科学課程  添 田 寛 人

国際文化課程  齊 藤 かすみ

法学 経済課程 金  朔F  束

永澤 ハイネル

おめでとうこざいます。今後の活躍を期待します.

平成 29年 3月 末で退職される先生は、次の2名の方々です。

◆菊 池 孝 美 教授 :地域政策課程 (旧、法学 経済課程)

専門 :国β祭経済論

◆田 □ 典 男 教授 :地域政策課程 (日、法学 経済課程)

専門 :経営学総論

長い問ありがとうございました。お二人には、同窓会からささや
かではありますが、記念品をお贈りします。

現在 諸11の 事情により 事務局 Eメ ール (lmu@,∩ sya COm)

及び関東支部 HP(w/1yw iinsya com)は 体止状態になっていきす。

同窓会の動きを知りたい場合は、岩手大学HPか ら「卒業生の方」
へ進み、同窓会「七友会」へ進むと七友会のHPへ進むことができ

ます。現在は (shichiyukai net)が、最新の情報を提供しています。

同窓会への連絡は郵便又は七友会ネットを御利用下さい

岩手大学人文社会科学部同窓会 く七友会>
〔垂B便宛先〕020-8550 盛岡市上田3-18-34

岩手大学 人文社会科学部内「七友会」宛
〔事 務 局〕Te(留守録)&Fax:0473363945

E― ma liimu@jinsya.com

ホ…ムページもこ覧ください !

http:/`.www sh ch yuka ∩et´
′'

http:/,www insya COm/〔 関東支部〕
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